

COMMUNIQUÉ**Un outil d'aide à la décision médicale de référence au service
des médecins généralistes : ebmfrance.net**

Face aux risques induits par des recherches hasardeuses d'information scientifique en ligne, le Collège de Médecine Générale optimise sa plateforme d'information scientifique de référence à destination des médecins généralistes : ebmfrance.net

Un quart des recherches scientifiques en ligne faites par les médecins généralistes se baseraient uniquement sur des sources d'information grand public, le Collège de la Médecine Générale rappelle la nécessité de s'appuyer sur des données scientifiques de qualité et fiables pour éclairer les décisions médicales. Pour répondre à ce besoin, il met gratuitement à disposition le site www.ebmfrance.net, base de connaissances constituée de plus de 1 000 guides de pratique clinique adaptés à la médecine générale. Une nouvelle version a récemment été mise en ligne favorisant un accès plus rapide aux contenus.

Sur 829 sessions de recherche en ligne récemment analysées au sein de cabinets de médecine générale^[1], 24 % ne reposent que sur des sites Internet grand public, dont des sites de laboratoires pharmaceutiques ou des forums de patients. Ce résultat s'explique par l'utilisation de moteurs de recherche tels que Google, qui favorisent le référencement de sources non fiables d'un point de vue scientifique. Or, 63 % des recherches effectuées au global auraient modifié la prescription du médecin.

Conscient de la variabilité des motifs pris en charge chaque jour dans les cabinets, et du volume de connaissances associé, le Collège de la Médecine Générale met à disposition le site www.ebmfrance.net pour mieux **outiller les médecins généralistes face aux questions qui se posent en consultation**. Orientation diagnostique devant un symptôme, traitement, anomalie biologique, pathologie... : ebmfrance rassemble près de 1 100 guides de pratique clinique et des synthèses professionnelles des recommandations HAS, régulièrement actualisés et structurés un format standardisé répondant aux enjeux et aux spécificités de la médecine générale. Cette **centralisation des informations scientifiques** est appréciée par 83 % des utilisateurs^[2], tout comme **l'allègement de la charge liée à la sélection** des sources qui en découle.

Prenant conscience de la croissance de l'information « grand public » par les médecins généralistes, le CMG a réalisé une rénovation et une optimisation de l'interface dans le but de faciliter l'accès aux contenus et leur utilisation en pratique quotidienne : confort de lecture augmenté, temps de recherche raccourci, design modernisé, fonctionnalités optimisées...

« Cette refonte est le fruit d'une écoute attentive des besoins des utilisateurs d'ebmfrance, à qui nous souhaitons offrir une expérience la plus adéquate possible, à la hauteur de l'expertise et de l'indépendance qui caractérisent le service. Ce nouveau site marque une étape importante dans la mise à disposition et la valorisation des contenus et de la méthode ebmfrance. Elle sera suivie de nouvelles évolutions à venir, dans une démarche d'amélioration continue et toujours d'evidence-based medicine, moteur de notre savoir-faire de médecins généralistes ».

Pr Paul Frappé, président du Collège de la Médecine Générale

Soutenu par la HAS et l'Assurance Maladie, l'accès à ebmfrance est gratuit pour les médecins généralistes et les internes de médecine générale.

^[1] Vandepittrie R. Thèse d'exercice de médecine générale. Juin 2024. Accessible sur https://dumas.ccsd.cnrs.fr/dumas-04616223v1/file/Med_generale_2024_Vandepittrie.pdf

^[2] Enquête Viavoice menée en ligne auprès de 160 utilisateurs d'ebmfrance. Octobre 2023

Paris, le 3 juin 2025

Contact presse : Nicolas Merlet - nicolasmerlet@ortus-sante.fr - 06 25 79 64 79